

SOUVENIRS

D'UN

BOURGEOIS DE BOURGOIN

RELATIFS A LA RÉVOLUTION DE 1789.

D'innombrables détails relatifs à l'histoire de la grande révolution française, ont été publiés jusqu'à notre époque, et, malgré la multiplicité de ces publications, chaque jour en voit apparaître de nouvelles. C'est qu'on comprend justement qu'il peut y avoir un intérêt sérieux à recueillir et à faire connaître les pièces justificatives que le hasard fait découvrir sur cette dramatique période de nos annales. Il arrive souvent, en effet, que des documents peu considérables par eux-mêmes contribuent à jeter de la lumière sur certains points essentiels, et à en déterminer le véritable caractère.

Ceux qui aiment à consulter tous les éléments de cet inépuisable sujet d'étude, ne liront peut-être pas sans intérêt ce qui va suivre :

Tout le monde sait que dès les premiers jours de la révolution de 1789, l'immense mouvement qui entraînait la masse de la nation rencontra des adversaires dans la plupart de ceux qui environnaient le trône, dans la noblesse et dans le haut clergé.

Vers la fin de juillet, après la prise de la Bastille, le comte d'Artois avait donné le premier signal de l'émigration, en quittant la France et en se rendant à Turin, auprès du roi